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Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion für den Bau- und Grundstücksausschuss am 

04.10.2021  

Verbesserung der Raumluft in Schul- und Gruppenräumen von Schulen und Kitas 

durch Einsatz von Lüftungsanlagen und anderen technischen Maßnahmen 

 

Sehr geehrter Frau Oberbürgermeisterin Steinruck, 

 

die SPD-Stadtratsfraktion bittet die Verwaltung um Beantwortung der nachfolgenden Fragen:  

 

1. Inwieweit ist aus Sicht der Verwaltung der Einsatz von Lüftungsanlagen und anderen 

technischen Maßnahmen zur Verbesserung der Raumluft in Schul- und Gruppenräu-

men an Schulen und Kitas in Ludwigshafen möglich? 

2. Ob und an welchen Schul- und Kita-Standorten ist es aus Sicht der Verwaltung sinn-

voll, Räumlichkeiten mit Technik zur Luftreinigung auszustatten, um eine Corona- In-

fektionsgefahr durch Aerosole zu verringern?  

3. Ob und in welchen Räumlichkeiten können bestehende raumlufttechnische Anlagen 

ertüchtigt werden? 

4. Können an bestimmten Standorten geeignete CO2 Messgeräte sinnvoll eingesetzt 

werden können? 



5. Weil u. U. ein hoher Aufwand erforderlich ist, um den aktuellen Zustand der einzelnen 

Räume zu erheben und möglicherweise auch nicht in allen Gebäuden ein entspre-

chender Einbau aus technischen Gründen möglich bzw. sinnvoll ist, sollte aus Sicht 

der SPD-Fraktion in einen Stufenplan dargestellt werden, in welchen Räumen und 

Gebäuden der Einbau von dezentralen Lüftungsanlagen die Lüftungssituation zeitnah 

und mit überschaubarem Aufwand deutlich verbessert werden kann. Gibt es einen 

entsprechenden Stufenplan? Wenn ja, an welchen Schulen und Kitas sind mobile Ge-

räte vorgesehen? 

6. Welche Kosten entstehen, durch den Einbau von zentralen und dezentralen Lüf-

tungsanlage an den Schul- und Kita-Standorten und welche Förderprogramme gibt es 

mit welchen Förderhöhen? 

7. Die SPD-Fraktion hält es für wichtig, auch bei den aktuellen geplanten oder in der 

Umsetzung befindlichen Neubau- und Sanierungsmaßnahmen von Schule und Kin-

dergärten die aktuellen Erkenntnisse zur Notwendigkeit von Lüftung in Schulen und 

Kindergärten zu berücksichtigen. Wird dies seitens der Verwaltung bei Sanierungs- 

und Neubaumaßnahmen zusätzlich eingeplant? Wir bitten um Beantwortung aufge-

teilt nach den jeweiligen Sanierungs- und Neubauprojekten, die in Planung sind. 

 

Begründung: 

Schulen und Kindertagesstätten sind nicht nur wesentliche Bestandteile unseres Bildungs-

systems, sie übernehmen auch eine wichtige soziale Funktion für Kinder. 

Es bleibt daher oberstes Ziel, das Risiko einer coronabedingten Schließung von Schulen und 

Kitas in Ludwigshafen zu verhindern. Gleichzeitig handelt es sich bei Kindern und Jugendli-

chen um Gruppen, die entweder noch gar nicht geimpft werden (unter 12-Jährige) oder bei 

den die Impfquote derzeit noch vergleichsweise niedrig ist. 

Eine möglichst hohe Frischluftzufuhr ist eine der wirksamsten Methoden, potentiell virushalti-

ge Aerosole aus Innenräumen zu entfernen, daher kommt einer intensiven Lüftung der 

Schul- und Gruppenräume eine besondere Bedeutung zu. Angesichts der baulichen Gege-

benheiten, der räumlichen Voraussetzungen, ist es nicht überall möglich, durch konsequen-

tes Lüften für einen ausreichenden Luftaustausch zu sorgen, welche eine gute Raumluftqua-

lität gewährleistet. 

Der Einsatz von zentralen und dezentralen Lüftungsanlagen sowie geeignete CO2 Messge-

räte sind nicht nur ein Schutz für Kinder, sondern sie schützen auch die Erzieherinnen und 

Erzieher sowie Lehrerinnen und Lehrer. 

 

Wir bitten um schriftliche Beantwortung der Fragen. 

Freundliche Grüße  

       
David Guthier, Fraktionsvorsitzender 
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